
Profissionais de saneamento de todo o Brasil 

se reuniram em São Paulo, nos dias 12 e 13 

de abril, para discutir o futuro da área. Com 

o tema “Cidades Saneadas: uma realidade 

ao alcance do Brasil”, o 6º Encontro 

Nacional das Águas apresentou, em suas palestras, temas relevantes para a Compesa e o PSA 

Ipojuca. Como por exemplo: a Implantação da Norma ABNT ISO/IEC 17025 nas empresas de 

Saneamento (acreditação de laboratórios); Alternativas para redução de resíduos sólidos em 

operações de saneamento; O uso do lodo como fertilizante e a experiência da SABESP, entre outros. 

O presidente da Compesa, Roberto Tavares, a gerente de Controle de Qualidade, Keyla Pereira, e a 

coordenadora de Produção do PSA Ipojuca, Juliana Karla, participaram do encontro.
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Compesa contribui

O 6º Encontro Nacional das Águas aconteceu em São Paulo

A Compesa está investindo R$ 638 mil para elaborar 

projetos para construção de novos laboratórios de 

análise de água e esgoto. Dentro desse contexto, 

profissionais da Companhia realizaram uma visita à 

Sabesp, empresa responsável pelo saneamento de São 

Paulo. Elas conheceram o Aquapolo, empreendimento 

de reuso de água, nas instalações da ETE ABC, no bairro 

de Nova Heliopolis. O polo trata cerca de 600 L/s de esgoto recebido do tratamento secundário da 

estação. A água de reuso produzida é transportada para empresas próximas através de adutoras e 

caminhões pipa. Também foram realizadas reuniões com técnicos da Sabesp que trataram de 

assuntos referentes à acreditação e utilização de software LIMS em laboratórios, equipamentos 

utilizados nos processos operacionais e destinação de lodos de ETEs. “As atividades foram 

importantes para o aprendizado e consequentemente para o direcionamento dos próximos passos 

das ações do PSA Ipojuca’’, afirmou a engenheira Juliana Karla.
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As engenheiras visitando a ETE da Sabesp



Apesar da crise econômica, o Governo do Estado mantem as 

frentes de obras previstas no PSA Ipojuca. Com o objetivo de 

acompanhar o andamento das obras do Sistema Adutor de 

Porto de Galinhas, Muro Alto, Nossa Senhora do Ó e Maracaípe, 

engenheiros do Programa visitaram a cidade de Ipojuca. Com 6 meses desde o início das 

atividades, já foram assentados 4 km de tubulação. Dois reservatórios do Sistema estão sendo 

construídos, o localizado em Muro Alto está 50% concluído e o de Porto de Galinhas já tem 15% das 

obras executadas. Atualmente está sendo executada a travessia da Rota do Atlântico.
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Informar e integrar ações do PSA Ipojuca com 

a prefeitura de Gravatá. Esse foi um dos 

objetivos da apresentação, para o interventor 

da cidade, Coronel Mário Cavalcanti, sobre a obra do Sistema de Esgotamento Sanitário de 

Gravatá. A demonstração dos aspectos, benefícios e desafios da obra foi apresentada pelo 

Gerente de Programas Especiais da Compesa, Sérgio Murilo. A apresentação detalhou o 

cronograma das ações, possibilitou a identificação das áreas prioritárias do município e formalizou o 

início das atividades das empresas contratadas pela Compesa 

para tocar a obra. Além disso, também foi firmada parceria com o 

município para compatibilização de ações de escavação de 

valas e pavimentação. “Essa reunião foi um dos pontos mais 

positivos que eu vivenciei aqui. Pois essa obra de esgotamento 

sanitário é fundamental para a da qualidade de vida e da saúde 

da população de Gravatá”, declarou o Coronel Mário. O 

empreendimento, no valor de R$ 35 milhões, vai gerar 200 

empregos e o recolhimento de R$  800 mil em ISS.
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Compesa inicia parceriaobras

A perspectiva é que
até 2018 nós tenhamos,

pelo menos, 30% da
cidade com o 

saneamento operando

Coronel
Mário

dá andamento às obras do Sistema 
Adutor do litoral Sul de Pernambuco

Governo do Estado

A apresentação foi feita na prefeitura de Gravatá

Trecho da Adutora de Porto de Galinhas

contrapartida



3

expediente

Produção, reportagem, edição e diagramação: Imprensa PSA
Fotos: UGP PSA Ipojuca, COBH Ipojuca e Internet
Direção: UGP PSA Ipojuca
Acesso pelo site da Compesa:
http://www.compesa.com.br/noticias/psa-ipojuca-divulgacao-e-consulta
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agenda da semana

Engenharia:
18/04: Viagem a Escada para análise do Sistema de Esgotamento Sanitário existente na cidade
19/04: Reunião da Comissão do processo dos Laboratórios Regionais para fechamento das notas 
das empresas participantes

Jurídico:
19/04: Reunião de Negociação do contrato referente ao projeto da 2ª etapa do SES Gravatá
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do PSA Ipojuca discute
andamento do Programa

Comitê Consultivo

Reunião aconteceu no auditório da Apac

A reunião do Comitê Consultivo do PSA Ipojuca, 

realizada na quinta (14), no auditório da Apac, 

discutiu o andamento das ações do programa neste 

ano. A apresentação foi feita pelo gerente de 

P r o g r a m a s 

Especiais da Compesa, Sérgio Murilo, e pela coordenadora 

Executiva do Programa, Nilce Helena. Foram abordados temas 

como a gestão financeira do Programa, as obras do SES 

Tacaimbó e do SES Gravatá, as ações da APAC e da CPRH . O 

Secretário Executivo de Recursos Hídricos de Pernambuco, Almir 

Cirilo, esteve presente e avaliou a reunião positivamente. 

Membros do COBH Ipojuca compareceram à reunião e 

aproveitaram para tirar dúvidas sobre as ações.

Comitê

Acho que o programa
está indo bem, está bem
planejado e conta com

algumas inovações 
importantes, mas o desafio

ainda é muito grande

Almir
Cirilo
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